

Cronología de la política exterior de México*

Enero-abril 2019

Enero

10 de enero

Tiene lugar en la Secretaría de Relaciones Exteriores el panel sobre “El papel de las Ciudades en la Territorialización de las Agendas Globales de Desarrollo” para evaluar la participación de los gobiernos locales mexicanos en temas de relaciones internacionales y con el objetivo principal de alcanzar la internacionalización efectiva de las ciudades y la construcción de alianzas con instituciones y agentes que estén involucrados en el ámbito internacional.

15 de enero

El gobierno mexicano, en compañía de los gobiernos de El Salvador, Guatemala y Honduras y de representantes de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), sostiene una reunión en la sede del salvadoreño Ministerio de Relaciones Exteriores para dar seguimiento al proceso de diseño del “Plan de Desarrollo Integral”, acordado entre los cuatro países el 1 de diciembre de 2018 y cuyo propósito es atender las etapas del ciclo migratorio actual en la región (origen, tránsito, destino y retorno de la población).

22 de enero

El gobierno mexicano, a través de la Secretaría de Relaciones Exteriores, manifiesta su agradecimiento a la República Popular China por la ayuda humanitaria brindada a la Cruz Roja Mexicana tras la explosión de un ducto de Pemex en Tlahuelilpan, Hidalgo, el 18 de enero de 2019.

* Elaborada por el maestro Samuel Sosa Fuentes (sonnyboy_mx@yahoo.com), la licenciada Selene Romero Gutiérrez (selene.romero@politicas.unam.mx) así como por la alumna de Servicio Social, Marian Rodríguez Abad, del Centro de Relaciones Internacionales de la FCPYS-UNAM. Las fuentes principales de donde se extrae la información contenida en esta cronología son los comunicados de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), los comunicados de la Presidencia de la República, así como las noticias de diferentes diarios de circulación nacional.

23 de enero

A través de un comunicado emitido por la Secretaría de Relaciones Exteriores, el gobierno mexicano manifiesta que no participará en el desconocimiento del actual gobierno venezolano al ser un país con el que mantiene relaciones diplomáticas y basándose en los principios constitucionales que rigen a la política exterior mexicana.

A través de un comunicado conjunto, el gobierno mexicano y el uruguayo, en sintonía con las declaraciones de la ONU, de la Unión Europea y de los gobiernos de España y Portugal, manifiestan su apoyo y compromiso para trabajar en favor de la estabilidad, el bienestar y la paz del pueblo venezolano y exhortan a todas las partes involucradas, tanto al interior como al exterior del país, a trabajar en conjunto para reducir las tensiones que existen y evitar una escalada de violencia que agrave la situación actual en Venezuela.

24 de enero

Mediante la Secretaría de Relaciones Exteriores, el gobierno mexicano sostiene una reunión con la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) para revisar el portafolio de todos los asuntos pendientes que el país tiene ante esta organización.

29 de enero

A través de un comunicado, la Secretaría de Relaciones Exteriores hace expresa la visita oficial del presidente del Gobierno de España, Pedro Sánchez Pérez-Castejón los días 30 y 31 de enero del 2019, quien acompañado de las ministras españolas de Justicia, Dolores Delgado y de Industria, Comercio y Turismo, María Reyes Maroto, conforman la primera visita oficial de un mandatario extranjero en el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador. El objetivo es revisar el desarrollo de las relaciones bilaterales, discutir los asuntos globales de interés común y delinear acciones conjuntas para la “nueva fase” de la relación bilateral entre México y España.

30 de enero

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, y el presidente de España, Pedro Sánchez Pérez-Castejón, a través de una declaración conjunta, reafirman su compromiso con el desarrollo de la región centroamericana y con el “Plan de Desarrollo Integral para Centroamérica”, el cual fue impulsado por el gobierno mexicano y del que forman parte los gobiernos de El Salvador, Guatemala, Honduras y ahora España.

A través de un comunicado conjunto, el gobierno mexicano y el uruguayo expresan su decisión de organizar una conferencia internacional con representantes de países y organismos internacionales que compartan la posición neutral que ambos países han adoptado frente a la situación actual en Venezuela; su propósito es sentar las bases para establecer un nuevo mecanismo de diálogo que coadyuve a devolver la estabilidad y la paz en este país, dicha conferencia se llevará a cabo el 7 de febrero en la ciudad de Montevideo, Uruguay.

Febrero

6 de febrero

Los gobiernos de México, Uruguay y de los países que conforman a la Comunidad del Caribe (CARICOM), proponen la iniciativa denominada “Mecanismo de Montevideo” (compuesta por cuatro fases: diálogo inmediato, negociación, compromisos e implementación) para que, a través del diálogo y de la vía diplomática, se puedan fomentar las condiciones necesarias que contribuyan a encontrar una solución integral y duradera dentro del conflicto venezolano actual.

8 de febrero

La Secretaría de Relaciones Exteriores informa que la representación del gobierno mexicano en el grupo económico MIKTA asume la coordinación anual de este espacio informal de diálogo integrado por Australia, Indonesia, la República de Corea, Turquía y México; los temas centrales a impulsar son: el desarrollo social, la gobernanza global, un futuro sostenible y las inversiones y el comercio entre estos países.

12 de febrero

La subsecretaria para Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos, Martha Delgado Peralta, en representación de la Secretaría de Relaciones Exteriores, participó en la Cumbre Mundial de Gobierno (*World Government Summit*) realizada en Dubái, Emiratos Árabes Unidos del 10 al 12 de febrero, para asistir al lanzamiento del “Reporte Global sobre la Felicidad y el Bienestar” y dar continuidad a la Agenda 2030 al intercambiar puntos de vista y acciones estatales en torno a temas como combate al cambio climático, bienestar social, educación y aprendizaje, felicidad, seguridad, entre otros.

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubón, recibe a la delegación de empresarios japoneses de la Cámara de Comercio e Industria de Japón (CCIJ) para atender los temas comerciales y de desarrollo relacionados en el

“Acuerdo de Asociación Económica bilateral y del Tratado Integral y Progresista de Asociación Transpacífico” (CPTPP).

15 de febrero

La subsecretaría para Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos, Martha Delgado Peralta, en representación del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, sostiene una reunión con Vidar Helgesen, enviado especial del Reino de Noruega ante el “Panel de Alto Nivel para la Construcción de una Economía Sostenible para los Océanos”; con el objetivo de discutir las prioridades y áreas de colaboración entre México y Noruega para la acción internacional en materia de salud y economía oceánica.

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubón, sostiene una reunión con el gobernador de Nebraska, Pete Ricketts, durante su visita a México, para discutir sobre las oportunidades de inversión entre los dos países y sobre la importancia de impulsar la ratificación del Tratado México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC).

18 de febrero

La Secretaría de Relaciones Exteriores hace expresa la visita de una delegación económica proveniente de Bélgica a México del 15 al 22 de febrero, encabezada por S.A.R. la princesa Astrid en representación de S.M. el rey Felipe y acompañada de ministros federales y regionales, empresarios y académicos; cuyo propósito es reforzar la relación bilateral entre ambos países al sostener un encuentro con el presidente Andrés Manuel López Obrador y participar en foros públicos y en reuniones de negocio en la Ciudad de México y Monterrey.

19 de febrero

En la sede de la Secretaría de Relaciones Exteriores, el subsecretario de Relaciones Exteriores de México, Julián Ventura, se reúne con su homólogo de Bélgica, Bruno Van Der Pluijm, para conversar sobre el diálogo político y la relación económica actual que existe entre México y Bélgica.

25 de febrero

El presidente Andrés Manuel López Obrador, a través de un comunicado emitido por la Secretaría de Relaciones Exteriores, expresa su respuesta ante los sucesos actuales en Venezuela, destacando que el gobierno mexicano acciona con total apego a los “principios de política exterior” y apela completamente a la búsqueda

de soluciones pacíficas y negociadas entre las partes en conflicto, por medio de la vía diplomática.

El gobierno mexicano, a través de un comunicado emitido por la Secretaría de Relaciones Exteriores, lamenta los violentos enfrentamientos ocurridos el 23 de febrero en Venezuela, hace un llamado a las partes involucradas para rechazar el uso de la fuerza y reitera su apoyo, a través del “Mecanismo de Montevideo”, para encontrar una salida pacífica a la situación.

La subsecretaria para Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos, Martha Delgado Peralta, en representación de la Secretaría de Relaciones Exteriores, participa en el “Segmento de Alto Nivel del 40° Período Ordinario de Sesiones del Consejo de Derechos Humanos de las Naciones Unidas”, para debatir sobre temas relacionados a esta materia a nivel multilateral y sostener encuentros y reuniones con titulares de órganos internacionales, tales como Michelle Bachelet, alta comisionada de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos; Filippo Grandi, alto comisionado de las Naciones Unidas para los refugiados; Peter Maurer, presidente del Comité Internacional de la Cruz Roja, y Mami Mizutori, representante especial del secretario general de la ONU para la Reducción del Riesgo de Desastres.

26 de febrero

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubón, sostiene una reunión con su homólogo chileno, Roberto Ampuero, para revisar la agenda bilateral entre ambos países, acordar formas para fortalecer los programas de cooperación y dinamizar del “Fondo Conjunto de Cooperación” en áreas que fomenten el desarrollo económico y social de ambos países.

27 de febrero

El gobierno mexicano, a través de su subsecretario para América Latina y el Caribe, Maximiliano Reyes Zúñiga, felicita al presidente electo de El Salvador, Nayib Bukele, por su triunfo y expresa su invitación a realizar una visita a México para poder seguir trabajando en el diseño del “Programa de Desarrollo Integral para el sur de México y norte de Centroamérica”.

28 de febrero

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubón, da a conocer públicamente la “Estrategia de protección al migrante del gobierno de México” enfocada en la protección de los derechos humanos de las personas migrantes.

Marzo

1 de marzo

Se reúnen en la Secretaría de Relaciones Exteriores, representantes de Estados y gobiernos que forman parte de la Organización Internacional de la Francofonía (OIF) para inaugurar el “Mes de la francofonía en México 2019”, con el objeto de dar continuidad a la organización de eventos conmemorativos en torno a la lengua francesa y su diversidad lingüística y cultural.

3 de marzo

A través de un comunicado, la Secretaría de Relaciones Exteriores da a conocer que bajo el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, México ha sido el primer país en adoptar el “Pacto mundial para la migración” promovido por la ONU y que, conforme a sus principios de política exterior, ha dejado de deportar a miles de personas migrantes centroamericanas en comparación a administraciones pasadas.

5 de marzo

En la sede de la Secretaría de Relaciones Exteriores, el secretario Marcelo Ebrard Casaubón sostiene una reunión con el ministro de Comercio y Crecimiento de Exportaciones de Nueva Zelanda, David Parker, para reforzar la cooperación económica y política entre ambos países en temas como la inclusión social, la protección al medio ambiente y el fortalecimiento del multilateralismo.

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubón, sostiene una reunión con el ministro federal de Cooperación Económica y Desarrollo de Alemania, Gerd Müller, para conversar sobre las líneas estratégicas de la cooperación entre ambos países y sobre la importancia de impulsar la implementación de la Agenda 2030 y de los esquemas de cooperación triangular. Son 11 programas de este tipo que México y Alemania operan actualmente con otros países de América Latina.

6 de marzo

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubón, sostiene una reunión con el alcalde de Los Ángeles, Eric Garcetti, para conversar sobre la relación que esta ciudad tiene con México en temas como comercio, cultura y migración, acordando el establecimiento de la “Comisión México-Los Ángeles” (MEXLA) para mejorar la colaboración transfronteriza en áreas que benefician a ambas partes.

7 de marzo

En representación de la Secretaría de Relaciones Exteriores, la subsecretaria para Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos, Martha Delgado, acuerda junto a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), la creación de un “Mecanismo especial de cooperación y asistencia técnica” que preste asistencia técnica y apoyo en el desarrollo de capacidades institucionales en materia de derechos humanos y dé acompañamiento a la “Comisión presidencial para la verdad y el acceso a la justicia en el caso Ayotzinapa”.

8 de marzo

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubón, sostiene una reunión con el secretario general de la Comunidad del Caribe (CARICOM), Irwin LaRocque, con el objetivo de profundizar el diálogo político en los temas regionales. La crisis actual en Venezuela es el tema principal a tratar.

12 de marzo

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubón, sostiene una reunión con representantes de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Económico (AMSDE) de diversas entidades federativas para delinear esquemas de coordinación que coadyuven a la promoción de estas en el exterior.

13 de marzo

El gobierno mexicano, a través de una delegación encabezada por la directora general para Temas Globales de la Subsecretaría para Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos, Camila Zepeda Lizama, participa en la “Cuarta Sesión de la Asamblea de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente” (ANUMA-4) en la ciudad de Nairobi, Kenia, para tratar los retos ambientales actuales sobre producción y consumo sostenible.

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubón, sostiene una reunión con el ministro de Asuntos Exteriores y Cooperación Internacional de los Emiratos Árabes Unidos, jeque Abdullah Bin Zayed Al Nahyan, para dialogar sobre la relación bilateral en los ámbitos político, económico, comercial, agroalimentario, de inversión, turismo y de cooperación técnica y cultural.

16 de marzo

A través de un comunicado emitido por la Secretaría de Relaciones Exteriores se expresa la adopción por parte del gobierno mexicano de la resolución titulada “Gobernanza de los recursos mineros”, presentada por la delegación mexicana

con el copatrocinio de la suiza en la ANUMA-4, para lograr la movilización de diversos actores que adopten estándares que permitan reducir el impacto ambiental y social del sector minero en el país.

19 de marzo

La Secretaría de Relaciones Exteriores expresa su beneplácito a Christopher Landau como embajador de los Estados Unidos de América en México.

20 de marzo

A través de un comunicado, la Secretaría de Relaciones Exteriores anuncia 21 nombramientos de embajadores y cónsules mexicanos designados por el titular del Ejecutivo, Andrés Manuel López Obrador, e integrados en la estrategia que el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubón, estableció para América Latina y el Caribe; estos nuevos titulares encabezarán distintos programas y estrategias, entre los que destacan la profundización de las relaciones bilaterales, la atención y protección a mexicanos en el exterior y el impulso al desarrollo económico y social de la región.

23 de marzo

En el marco del término del “40° periodo de sesiones del Consejo de Derechos Humanos de la Organización de las Naciones Unidas”, el gobierno mexicano aceptó 262 recomendaciones de las 264 que recibió durante su evaluación en materia de Derechos Humanos realizada el 7 de noviembre de 2018.

24 de marzo

La subsecretaria para Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos, Martha Delgado Peralta, en representación de la Secretaría de Relaciones Exteriores, participa en la “II Conferencia de Alto Nivel de las Naciones Unidas sobre la Cooperación Sur-Sur” para tratar el desarrollo de forma multidimensional y universal; proponiendo la construcción de mediciones e indicadores que promuevan la mejora en la calidad de vida de la población, incluido el bien común y la felicidad y que cuantifiquen y midan la Cooperación Sur-Sur.

28 de marzo

En el marco de la “63° Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer” (63 CSW) y de la adopción de las “Conclusiones acordadas” en ella sobre los sistemas de protección social, servicios públicos e infraestructura sostenible para la igualdad de género y el empoderamiento de las mujeres y niñas, la delegación mexicana logró introducir los párrafos específicos relacionados con las mujeres y

niñas migrantes. Su base principal es el “Pacto Mundial para una Migración Segura, Ordenada y Regular”.

A través de un comunicado, la Secretaría de Relaciones Exteriores informa que, por medio de la Embajada de México en Israel, ha brindado asistencia consular a un grupo de estudiantes mexicanos en ese país que participaban en programas de pasantía y que fueron retenidos por autoridades migratorias, con el objetivo de que puedan retornar libremente a sus ciudades de origen.

29 de marzo

La Secretaría de Relaciones Exteriores anuncia que como parte de la cooperación entre México y la ONU en temas de seguridad, derechos humanos y medio ambiente, la presidenta de la 73^o Asamblea General de las Naciones Unidas, María Fernanda Espinosa, y la alta comisionada de Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Michelle Bachelet, visitarán México los primeros días de abril para reunirse con el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubón, y con integrantes del Poder Legislativo mexicano.

30 de marzo

La subsecretaria para Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos, Martha Delgado Peralta, en representación de la Secretaría de Relaciones Exteriores, acude a la “Reunión de Alto Nivel sobre Cambio Climático y Desarrollo Sostenible” en la sede de Naciones Unidas, para reafirmar el compromiso del gobierno mexicano en el diseño e implementación de estrategias contra el cambio climático; compromisos adoptados en la Agenda 2030.

Abril

3 de abril

La subsecretaria para Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos, Martha Delgado Peralta, junto a senadoras, defensoras de los derechos humanos y de la igualdad de género, empresarias, académicas, comunicadoras y funcionarias de la administración pública federal; sostienen una reunión con la presidenta de la 73^o Asamblea General de la ONU, María Fernanda Espinosa, para llevar la agenda mexicana de género a la política exterior multilateral al intercambiar prácticas en este ámbito con la máxima representante del principal foro de la ONU.

4 de abril

El gobierno mexicano, a través de un comunicado emitido por la Secretaría de

Relaciones Exteriores, anuncia que la visita de la alta comisionada de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Michelle Bachelet, representa un momento adecuado para reafirmar su compromiso con una política exterior transformadora en el ámbito multilateral y con total respeto a los derechos humanos. Durante su estancia en México, la Alta Comisionada sostendrá reuniones con el presidente Andrés Manuel López Obrador; con el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubón; con representantes de los tres poderes federales, con autoridades estatales, con organismos autónomos y de la sociedad civil con la finalidad de conocer más directamente la situación de derechos humanos en el país.

El subsecretario para América del Norte, Jesús Seade, realiza una visita de trabajo a la ciudad de Washington D.C. para reunirse con miembros de la Cámara de Representantes y con representantes del Labor Council for Latin American Advancement, para hablar sobre las políticas laborales de México y sobre el contenido y los alcances del Tratado México-Estados Unidos-Canadá (T-MEC) para promover su ratificación.

8 de abril

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubón, y la alta comisionada de Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Michelle Bachelet, firman un acuerdo para brindar asesoría y asistencia técnica a la “Comisión para la Verdad” del caso Ayotzinapa. Su objetivo es incorporar los más altos estándares internacionales en materia de derechos humanos y brindar asesoría y/o asistencia técnica para la construcción de capacidades institucionales a modo de evitar la repetición de casos de este tipo.

9 de abril

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubón y la alta comisionada de Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Michelle Bachelet, firman en el Palacio Nacional, y con el presidente Andrés Manuel López Obrador como testigo de honor, el “Acuerdo para la formación en materia de Derechos Humanos de la Guardia Nacional”, de acuerdo con estándares internacionales.

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubón, sostiene una reunión con el ministro de Asuntos Exteriores y Comercio Exterior de Hungría, Péter Szijjártó, para revisar los temas comerciales, políticos y de inversión de la relación bilateral entre México y Hungría.

11 de abril

En representación del gobierno mexicano, la directora general de la Comisión Nacional del Agua, Blanca Jiménez Cisneros, y el director y representante de la Oficina de la UNESCO en México, Frédéric Vacheron; firman en la Secretaría de Relaciones Exteriores y con la subsecretaria para Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos, Martha Delgado Peralta, como testigo de honor, el “Convenio marco de colaboración y asistencia técnica” para promover el fortalecimiento de la investigación científica y educativa en materia hidrológica, entre la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (SEMARNAT) y la UNESCO.

12 de abril

En representación de la Secretaría de Relaciones Exteriores, el subsecretario para América Latina y el Caribe, Maximiliano Reyes Zúñiga, sostiene una reunión con el viceministro de Relaciones Exteriores de Cuba, Rogelio Sierra, para presidir en conjunto los trabajos de la “VII Reunión del Mecanismo Permanente de Información y Consultas Políticas México-Cuba”, revisar los aspectos relevantes de la relación bilateral y hablar sobre el panorama regional actual.

15 de abril

Ante el incendio ocurrido en la Catedral de Notre Dame en Francia, el presidente Andrés Manuel López Obrador expresa condolencias y afirma que es una desgracia para el arte, la cultura y la religión. El gobierno mexicano, a través del secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubón, ofrece el apoyo y conocimientos mexicanos para la reconstrucción de este lugar.

16 de abril

En el marco de la “206° sesión del Consejo Ejecutivo de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO)” se lleva a cabo la adopción de la iniciativa propuesta por las delegaciones de México y Turquía para proclamar el 15 de abril como el “Día mundial del arte”.

17 de abril

A través de un comunicado emitido por la Secretaría de Relaciones Exteriores, el gobierno mexicano lamenta la decisión del gobierno estadounidense de aplicar por primera vez el “Título III de la Ley Helms-Burton”, el cual permite a la ciudadanía estadounidense interponer demandas en contra de empresas que hagan uso de propiedades confiscadas después de la Revolución Cubana en 1959; expresando a su vez su protección a las empresas mexicanas que llevan o tienen el interés de hacer negocios con Cuba y que pudieran ser afectadas por la aplicación de esta ley.

21 de abril

A través de un comunicado emitido por la Secretaría de Relaciones Exteriores, el gobierno mexicano condena enérgicamente los atentados perpetrados en iglesias y hoteles de las ciudades de Colombo, Negombo y Batticaloa en Sri Lanka, los cuales ocasionaron la muerte de al menos 200 personas y centenares de heridos, expresando a su vez, su completo rechazo al terrorismo en todas sus formas y manifestaciones.

26 de abril

El gobierno mexicano, a través de la Secretaría de Relaciones Exteriores, presenta ante la Embajada de Estados Unidos en México una nota diplomática para expresar su preocupación ante la situación que impera en algunos puntos fronterizos que impactan negativamente al comercio bilateral, a las fuentes de empleo y los consumidores de ambos países; señalando la urgencia de agilizar el tránsito de bienes y personas y de profundizar en la cooperación mutua para garantizar la eficiencia y la seguridad de la frontera en común, así como solicitando que el “Comité Ejecutivo Bilateral para la Administración de la Frontera en el Siglo XXI” sostenga una reunión para tratar el tema.

29 de abril

A través de un comunicado, la Secretaría de Relaciones Exteriores anuncia su apoyo a un grupo diverso de organizaciones con el fin de impulsar la “Iniciativa para la Inversión Inclusiva en México” (3IM), la cual consiste en una asociación transfronteriza e intersectorial para atraer capital para inversiones en México, mediante la inclusión de personas desplazadas en proyectos de desarrollo económico. Sus objetivos son crear nuevas empresas, desarrollar la fuerza laboral, reducir el desempleo y el desplazamiento, para mejorar la estabilidad regional de Centroamérica.

30 de abril

El presidente Andrés Manuel López Obrador expresa y reitera la postura del Estado mexicano, apegada a “la no intervención y el pleno respeto a los derechos humanos”, de solucionar por la vía pacífica la crisis política venezolana, luego del intento de golpe de Estado llevado a cabo por parte del autodenominado presidente interino de Venezuela, Juan Guaidó, y un grupo de militares de bajo rango.

Asimismo, a través de la Secretaría de Relaciones Exteriores, el gobierno mexicano realiza consultas con los otros 16 países que integran el “Mecanismo de Montevideo” con el fin de llegar a una estabilidad y situación de paz en Venezuela.